

HERALDO DE MURCIA

DIARIO DE LA NOCHE

Oficinas: Alfaro, 6, accesorio.

DOS EDICIONES DIARIAS

Talleres: Caravija, 20, bajo.

MOMENTOS DE EXPECTACION

Es inútil querer hablar de otra cosa que no sea la guerra entre nuestra nación y los Estados Unidos.

Todo otro tema se pierde en el vacío, en medio de la indiferencia general.

Las miradas de los españoles, apartadas de todo otro problema, por grave y trascendental, están fijadas por entero en aquellos lugares apartados de allende los mares, donde España sostiene una lucha terrible y decisiva quizás para nuestros destinos, para nuestro porvenir, para la suerte de la patria.

Toda otra cuestión, que afecte y preocupe, lo será por su íntima conexión, por su estrecho enlace con esta otra, de tan capital trascendencia.

No es como alguien ha dicho, una mera cuestión de honor y de amor propio lo que allí se ventila: es una cuestión que afecta á derechos sacrosantos, á intereses incuestionables de España, que esta tiene el deber ineludible de defender.

Las noticias telegráficas de esta madrugada, que hablan de la inminencia de un choque entre las escuadras, del cual es anuncio la precipitada salida de Puerto Rico para Cuba de la escuadra yankee, ha avivado las impacencias y aumentado la expectación del público.

Puede decirse que el alma nacional está pendiente del resultado de ese choque esperado y que tantos y tan patrióticos anhelos produce.

¿Renovará ese encuentro el desastre doloroso de Cavite?

¿Será por el contrario una gran victoria naval para España y el castigo de tanta perfidia y tanta infamia realizada por el enemigo?

¿Será una caída dolorosa para la nación ó esta se alzará triunfante y vengadora en medio de tanta desdicha como la han afligido en estos últimos tiempos?

Si el éxito ó el fracaso solo fuese obra del valor, del corazon, del patriótico ardimiento, ni por un momento dudariamos de nuestro triunfo.

Cuando á estas condiciones personales de nuestros soldados, de nuestros marinos, se fie el logro de una empresa, tranquilos podemos descansar en el resultado favorable de esta.

Pero en luchas de la índole de la presente, intervienen otros elementos en los que las ventajas, de índole exclusivamente material, están indudablemente de parte de nuestros adversarios.

Sin embargo, no hay que desesperar por ello: aparte las cualidades de inteligencia y valor de nuestros soldados, hay que fiar mucho á otro factor importantísimo, cuyo concurso puede ser decisivo en esta contienda.

Ese factor es la Providencia, de la que cabe esperar no poco en pró de nuestra causa, que es la causa del derecho, de la razón y de la justicia.

El desagué de Almagrera.

Sigue este desagué con la actividad que emprendió en los últimos días del mes de Marzo al inaugu-

rarse el funcionamiento de la magnífica caldera con que por entonces se aumentó la dotación de generadores del nuevo é importante establecimiento desaguador. Desde entonces no ha disminuido un solo momento la gran afluencia de líquido.

Si se reflexiona un poco, calculando el volumen que representó el agua extraída con las bombas del Arteal desde que se cortó el último soplado, causa verdadero asombro la inmensidad de líquido que ha discurrido por la rambla de Mulería. Ella nos da al mismo tiempo una ligera idea de las grandes explotaciones que se han realizado en las minas de la Sierra Almagrera.

En la tarde del día 7, dice «El Minero», tuvimos el gusto de descender al anchurón, encontrando funcionando las dos máquinas allí instaladas. La grande marchaba con la velocidad de 63 revoluciones por minuto.

Vimos á varios operarios que se ocupaban en la montura de enormes tubos, por los cuales han de circular las aguas desde la galería receptora á las bombas de las máquinas.

Esta nueva distribución, se lleva á cabo como obra preliminar, para facilitar mucho los trabajos de la segunda planta, que bien pronto han de comenzarse.

El Sr. Brant no desatiende el más insignificante detalle, con objeto de prever contingencias que pudieran sobrevenir, entorpeciendo unos trabajos tan difíciles, y sobre todo, arriesgados, cual han de ser los que se preparan para la segunda planta. Los preliminares son algo entretenidos, pero procediendo ahora con calma, se garantiza mucho el buen éxito de la obra y hasta su más rápida ejecución.

El descenso del agua en las minas, adquiere insensiblemente, cada día, mayor velocidad.

De la mina Guzmán, que como saben muchos de nuestros lectores, es una de las más distantes al establecimiento de desagué, tenemos los siguientes datos: en Enero, bajó el agua 1,75 m; en Febrero, 1,12; en Marzo, 2,16 y 2,58 hasta el día 25 de Abril, ó sea en este pasado mes, algo más de 10 centímetros diarios. Posteriormente se nos dice que en la actualidad la baja es de unos 12 centímetros cada día. Con estos datos, que son exactísimos, pueden nuestros lectores formar idea sobre el descenso que debe operarse en las demás minas que sitúan más próximas al desagué.

En la mina San Andrés del barranco Pinalvo, pasa de 15 metros la zona desecada.

Del Francés y sus limitrofes, todos los días recibimos noticias de pozos y filones que van quedando en seco.

El desagué, es pues, una realidad.

Todas las empresas deben considerarlo así y decidirse á acometer con bríos los trabajos en sus propiedades, explotando los ricos filones que por todas partes cruzan, brindando extraordinaria riqueza.

MAYO

Ya todo es gala, color, luz y poesía en la natura.

Mayo es el mes más espléndido del año.

La primavera hallase en todo su apogeo; la luz del sol es mas viva, la atmósfera es ya tibia y saturada de aromas que esparcen los cálidos ya abiertos de las flores; la vegetación muéstrase pródiga en

esparcir oxígeno puro y suaves perfumes, y á este majestuoso panorama saludan con mil cánticos los trinos de las aves.

El organismo humano participa también en este mes de la exuberancia de vida; la sangre corre con más actividad dentro de las arterias; los pulmones ensanchanse más al repletarse del ambiente puro, y la temperatura suave y templada que se disfruta produce en la piel una semiexcitación benéfica á la salud.

Indudablemente Mayo es el mes mas sano del año; si siempre disfrutáramos su apacible temperatura, la estadística demográfica demostraría una notable disminución en el número de las defunciones.

En Mayo ya no hay que temer á eatarros y pulmonías, salvo á excepciones únicamente se suelen padecer afecciones dérmicas de índole constitucional como son las dermatitis herpéticas, sifilíticas, escrofulosas, etc.

Ya en este mes, conviene cambiar por completo de género de vida, tanto en lo que atañe á la alimentación, como á lo que se refiere á los vestidos, abluciones, ejercicios, sueños, etc.

La alimentación en este mes debe ser variada y mas frugal que en los meses anteriores; en ella han de predominar las sustancias del reino vegetal, las legumbres y hortalizas bien maduras y preparadas de autemano por la cocción: los pescados blancos son también muy útiles; la carne y las sustancias grasas deben tomarse en pequeña cantidad.

En este mes deben también proscribirse los condimentos picantes y salados, pues el uso de ellos ocasiona con frecuencia erupciones cutáneas.

Las bebidas han de ser tomadas con moderación, ya que este mes, por efecto del comienzo del calor, se aumenta la sed; en cambio es conveniente hacer uso entre comidas de algun refresco ácido (limón, naranja ó grosella.)

El aumento de temperatura de este mes, exige ya desterrar el traje interior de franela y sustituirle por otro de punto, pero los vestidos externos deben ser aun de invierno durante todo el mes, usando por las noches, además, un ligero abrigo de entretiempo.

Como por desgracia la actual generación es enteca, anémica y escrofulosa, aun cuando la sangre en este mes aumenta su tensión, es muy útil á todas las personas débiles, de temperamento linfático, tonificar su organismo, dar más glóbulos rojos á su sangre y esto se consigue fácilmente con la hidroterapia que debe empezarse á emplear en Mayo para no dejar sus prácticas hasta bien entrado el otoño.

Todas las mañanas, pues, apenas se abandone el lecho, y cuando la piel se halle desprovista de sudor, débese pasar dos ó tres veces rápidamente una esponja empapada en agua fría á todo lo largo de la columna vertebral, desde la nuca hasta la rabadilla, secándose y friccionando en seguida con una toalla rusa, debiéndose vestir y salir inmediatamente al campo á dar un paseo matutino de una hora, con objeto de aspirar la brisa de la mañana, que es cuando se halla mas saturada de oxígeno.

Nada hay más higiénico que madrugarse en todo tiempo; pero nunca son tan beneficiosas para la salud las madrugadas como en este mes.

El paseo á pié durante las primeras horas de la mañana, lo mismo que las excursiones en bicicleta, sobre todo por parajes frondosos,

constituyen un medio tónico y vigorizador de la sangre, mucho mas útil que toda ese serie de específicos ferruginosos, anunciados con mucho bombo en la cuarta plana de los periódicos.

La anemia, esa plaga de la juventud que tantas víctimas ocasiona, no por ella en si, sino por constituir la antesala de la tisis, tiene en este mes un poderoso remedio si á las excelencias de su temperatura se aunan las prácticas hidroterápicas y los paseos matinales que dejo enumerados.

En este mes se debe dormir un par de horas menos que en los meses anteriores, las cuales se deben robar al sueño de la mañana, sin que por esto se busque la compensación durmiendo siesta, la cual solo debe permitirse en los meses caniculares y en las condiciones que oportunamente consignaré.

Tal es en esquema la reglamentación higiénica que debe adoptarse durante el mes de Mayo, el más poético, el más esplendoroso y el más higiénico de todos los meses del año.

Dr. Manuel Corral y Mairá.

Sección religiosa

Mes de Mayo

Consagrado á Maria Santísima del Amor Hermoso

El toque de alba á las 4 de la mañana y el de oraciones á las 7 y media de la tarde.

Santos de mañana.

San Juan Nepomuceno mártir.—Nació este Santo en Nepomuk, villa del reino de Bohemia, por los años de 1320 á 1330. Desde muy niño, educado por sus padres en el santo temor de Dios, demostró una gran vocación por la carrera eclesiástica. Estudió con gran provecho latinidad y humanidades en la ciudad de Zatecio, marchando después á Praga, en cuya célebre universidad terminó sus estudios, consiguiendo el grado de Doctor en Sagrada Teología y Cánones. Recibidas las Sagradas Ordenes, bien pronto alcanzó extraordinaria fama por los sermones que predicaba, siendo nombrado á poco, predicador de la Basílica de Ntra. Señora de Tein en Praga.

El Rey Wenceslao, soberano de genio cruel y deshonesto, que para satisfacer sus perversos instintos llegó hasta el extremo de mandar quemar á su cocinero, por que este no le presentó un asado de ave á su gusto, tuvo empeño decidido en que el santo le revelase los secretos de confesión de la Reina, que era una muger virtuosísima.

Negóse el santo á satisfacer los deseos del Rey, y este, después de hacerle padecer á Juan los más crueles tormentos, lo mandó arrojar una noche al río Moldava, en el que pereció ahogado, hecho que tuvo lugar, en la vigilia de la Ascensión del Señor del año 1363.

Fué canonizado por el papa Benedicto XIII y yace el cuerpo del Santo, que se conserva incorrupto, en la iglesia Metropolitana de Praga, en la que fué sepultado definitivamente el año de 1383.

Además, San Peregrino ob. y mártir romano 330.—San Ubaldo, obispo y cf. italiano 1160.—San Breudano ob. escocés 578.—Los Santos monges mrs. de Palestina 614.—Sta. Marima vg.—San Fidel cf. francés 540.

El oficio y misa son de San Juan Nepomuceno, rito doble, color encarnado.—Commemoración de la Feria.

Cultos

En la Catedral: Los oficios por la mañana á las 8, después de Tercia, Misa conventual, Sexta y Nona, después de Nona, procesión de Letanías Mayores y después segunda Misa.

Por la tarde á las 4.

En San Andrés.—Por la mañana á las 8 confirmaciones.

En Santa Catalina.—Al toque de Oraciones novena á Santa Rita.

Ejercicio de las flores

En el Carmen á las 7 de la mañana. En San Juan á las 7 y media con misa y rosario.

En la Merced á las 6 y al toque de oraciones.

En Sta. Clara á las 6 y media de la tarde.

En la Compañía al toque de oraciones.

En San Antón, parroquia de San Andrés, por la mañana á las 8 y á las 6 de la tarde: los días de fiesta, á las 4 con sermón, predicando el Sr. Cura.

En San Nicolás á las 8 de la mañana con misa y rosario.

En San Pedro á las 7 y media con id. id.

Vela y alumbrado

Estará mañana en San Nicolás. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 6 y media de la tarde.

NOTICIAS

Quejas.

Llamamos la atención de la guardia municipal acerca de las quejas que varias personas nos han manifestado sobre las horas en que se dedican á regar macetas en algunas casas.

La otra noche á primera hora pusieron á un amgo nuestro en la plaza de Apóstoles hecho una sopa con el agua que caía de las macetas de un balcón.

Y anoche en la Plateria, cuando mayor era la concurrencia, también arrojaron agua de un balcon calando á cuatro ó cinco personas que tuvieron la desgracia de pasar por delante de la casa en que tan poco respeto tienen á los bandos de policía urbana.

Teatro Circo Villar.

En la representación de los dramas «Juan José» y «El nudo gordiano», representados anoche muy acertadamente por la compañía del Sr. Fuentes, obtuvo grandes y ruidosos aplausos este notable y celebrado actor.

Esta noche se pondrán en escena: á las ocho y media «Tierra baja» en que tanto se distingue el Sr. Fuentes y á las diez y cuarto el melodrama de gran espectáculo en cinco actos «El soldado de San Marcial».

En esta obra se verificará un gran desfile militar, ejecutándose por la banda de música la popular marcha de «Cádiz».

El precio de la entrada general es veinte céntimos para la sección primera y veinticinco para la segunda.

Responsables.

Han sido declarados responsables los ayuntamientos que no han presentado todavía las liquidaciones de cédulas personales.

Cesantía.

Ha sido declarado cesante el agente egecutivo de Cartagena, D. Pedro Brugarolas. Lo sentimos y deseamos la pronta reposición de tan dignísimo funcionario.

Comisionados de apremio.

Los ayuntamientos que no hayan dado cuenta de la adopción de medios para el cobro del impuesto de consumos, deben darse prisa, porque segun noticias, la Administración de Hacienda vá á nombrar comisionados de apremio para obtener el lleno de dichos servicios.

El teniente Valera

Los periódicos de La Unión consagran merecidos elogios á nuestro amigo y paisano el teniente de la guardia civil D. Juan Nicolás Valera, que con sumo tacto y acierto, contribuyó poderosamente á reprimir el gravísimo motín ocurrido en aquella ciudad, sin necesidad de acudir á procedimientos que hubieran producido seguramente un día de luto.

Con gusto nos hacemos eco de dichos elogios, tributando un aplauso al pundonoroso teniente, que tan brillantes servicios lleva prestados en el benemérito instituto á que pertenece.

